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看点
找 记 者 上 壹 点

CBA公司首席执行官王大为日前接受专
访时表示，CBA公司中高层自愿降薪是疫情困
难之中职业联盟开源节流的起点，CBA联盟当
前的主要任务是帮助CBA各俱乐部尽早达到
盈亏平衡，真正实现中国篮球产业的可持续发
展。

上周CBA公司刚刚传来利好消息，与中国
移动咪咕基于5G方面的全方位深度合作将引领
CBA的科技创新和球迷体验的升级，并为CBA联
盟未来五个赛季带来数十亿元的收入。同时中国
移动和CBA将共同投入5G实验室和联合会员项
目，作为5G软硬件在体育产业创新的孵化器，为各
俱乐部的粉丝运营和商业化提供有力的支撑。

但CBA公司在此时宣布降薪，让外界猜
测，是不是意味着CBA本赛季重启的希望渺
茫。

对此，王大为表示，此次CBA公司宣布降
薪并不意味着重启无望。由于新冠肺炎疫情的
影响，CBA联赛自2月开始暂停，但一直在根据
疫情的发展情况及时调整各种防控方案和复赛
准备，姚明董事长还邀请了钟南山院士的团队
为复赛的防控方案出谋划策。俱乐部和运动员
以及CBA的球迷们都希望比赛尽早恢复。CBA
复赛计划按照空场无观众、减少人群聚集（每场
比赛场上至多50人）的方式，所有球队经过多次
核酸检测后进入到场馆和酒店的综合体，封闭
式管理，并通过两个赛区的赛会制，最大程度降
低运动员差旅的风险。目前，所有外籍球员均已
安全通过隔离期并检测无恙。联赛复赛即使有
1%的希望，联盟和各俱乐部也肯定会尽100%
的努力。取消本赛季不是CBA联盟目前的选
项。下一步联盟将继续根据各级政府部门的要
求和指导，继续完善防控方案，耐心等待，根据
疫情发展的实际情况，重新启动复赛的准备工

作。同时，联盟做好了长期防控疫情的准备，本
赛季复赛的试验也将为下赛季平稳开赛积累经
验。就像中国移动咪咕一样，诸多合作伙伴长期
看好CBA联赛，也看好中国篮球产业的长期发
展。此次管理层自愿降薪，是基于疫情已经给联
盟和各俱乐部造成巨大经济损失的客观情况，
CBA公司是各俱乐部共同组成的运营实体，管
理层自愿降薪传递的是和俱乐部共克时艰的决
心和对CBA未来的信心。

王大为告诉记者，此次降薪涉及CBA公司
总监及以上的中高层管理人员，占到公司三分之
一左右的员工。公司董事会委托姚明董事长刚刚
给每位自愿降薪的员工发送了感谢信。他也证实，
董事长姚明在CBA公司不领取任何薪酬。

基于此次疫情的冲击，王大为说，对CBA
各俱乐部的冲击是巨大的。各俱乐部投资人
和联盟也希望把此次危机转化为未来联盟长
期可持续发展的契机。毫无疑问，过去几个赛
季虽然联赛的商业开发收入大幅提升，但俱
乐部球员工资支出的速度远超收入的增长，
从这个角度看，开源很重要，但是节流更加重
要。不仅仅要挤掉某些不合理高工资的泡沫，
避免无序竞争，更重要的考虑是如何引导各
俱乐部合理支出，比如增加青训投入，利用高
科技提高运动员训练、体能和康复水平，激活
球员交易市场等。CBA联盟在去年已经通过
了工资帽政策，下个赛季将正式启用，这将是
帮助全联盟俱乐部尽早实现盈亏平衡的关
键。只有尽快扭转大部分俱乐部普遍亏损的
局面，共同制定出路径图和时间表，同时俱乐
部深耕粉丝的运营和当地篮球市场，CBA才
真正可以做到健康可持续发展，为中国篮球
事业做出更大的贡献。

据新华社

公司中高层自愿降薪，开源节流刚刚开始

CBA期待重启
尽早实现盈亏平衡

姚明带领的CBA公司在危机中寻找未来。新华社发
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